

16 FCV-Moanda-Mounana

Franceville/Visite de la ministre des Transports au Centre de formation et de perfectionnement des métiers ferroviaires (CFPF)

La Setrag dévoile ses ambitions... sous-régionales



La ministre des Transports, Estelle Ondo, au centre de formation...



... qui accueille de nombreux stagiaires.

N.O.

Franceville/Gabon

LA ministre des Transports, Estelle Ondo, était, vendredi dernier, à Franceville, où elle s'est imprégnée des préoccupations réelles de la Société d'exploitation du transgabonais (Setrag). A cette occasion, le Centre de formation et de perfectionnement des métiers ferroviaires (CFPF), ainsi que la gare ferroviaire, situés à Yéné, dans le 4e arrondissement, ont été les principaux centre d'intérêt du membre du gouvernement, accueilli par le directeur général, Patrick Claes, et les autorités locales dont le gouverneur de province, Jacques Denis Tsanga. Confrontée depuis quelques années au vieillissement de ses effectifs,

et pour anticiper le départ à la retraite d'un tiers d'entre eux, la société a entrepris des formations non seulement initiales, mais aussi de perfectionnement sur place, en vue de rajeunir lesdits effectifs et renforcer les capacités de formation de ces derniers. Aujourd'hui, elle nourrit la vocation de formation sous-régionale pour permettre à d'autres pays africains de bénéficier de l'outil performant dont elle dispose, dans le cadre de la formation des cheminots. Pour s'en rendre compte, la patronne des Transports a donc fait le tour du CFPF. Ce centre, né de la coopération belge, obéit à la mise en œuvre de la politique générale définie par la direction générale de la Setrag en matière de formation. Le centre assure la formation des cheminots sur



La délégation ministérielle à la gare ferroviaire de Franceville.

tous les aspects, notamment l'exploitation, le matériel, l'installation fixe, le management, etc. Il reçoit en moyenne 16 à 20 stagiaires par session de formation. « Pour l'année 2017, 125 agents ont été formés dans les domaines de l'exploitation, des métiers de la voie, de l'informatique et du management. Actuellement, nous faisons dans les formations ini-

tiales par principe de la réforme, parce qu'il nous faut renouveler les effectifs qui sont de plus en plus vieillissants », a indiqué le responsable du centre, Léon Assoumou Eko. Le CFPF comprend des logements pour les stagiaires et les formateurs, des salles de cours, un laboratoire, un atelier pratique, un restaurant, et même un plateau sportif

et bien d'autres structures. La ministre s'est ensuite rendue à la gare ferroviaire où elle a visité chaque compartiment. Là aussi, la Setrag a énoncé un long projet de réaménagement de ses gares, afin qu'elles répondent aux normes de sécurité internationales, à court terme. Puis, à long terme, des extensions sont prévues pour les mettre en capacité d'accueillir beaucoup plus de voyageurs. Le siège de la coordination de Moanda, composé des gares allant de Milolé à Franceville, a également fait l'objet d'une présentation à l'autorité ministérielle. Il s'agit d'une zone stratégique pour la Setrag, du fait de la localisation de ses principaux clients (Comilog et Forestiers, notamment). « Conformément aux attentes de la direction gé-

nérale, nos objectifs principaux sont axés sur la sécurité, la régularité du trafic, l'amélioration du confort au niveau des produits voyageurs, la communication en situation régulière et perturbée ainsi que le dialogue social », a expliqué le responsable de cette structure, Guy Stéphane Magnoumba. « Cette visite m'a permis de voir les ambitions de Setrag et comment les jeunes Gabonais sont formés. Il faut dire que la formation donnée ici est en adéquation avec la politique du chef de l'Etat : formation-emploi, qui s'inscrit dans le volet social du Plan stratégique Gabon émergent. Nous avons pu voir le joyau qui existe dans ce centre de formation, qui nourrit une ambition sous-régionale. Nous en sortons satisfaits », a déclaré Estelle Ondo, au terme de sa visite.

Moanda/Religion/Fin de la Conférence épiscopale du Gabon

L'année 2019 s'annonce surchargée

Jacob MOUKOUANGUI

Moanda/Gabon

AU lendemain de l'ordination épiscopale du nouvel évêque du diocèse de Franceville, les sept évêques du Gabon (Mathieu Madega Lebouakehan, évêque de Mouila et président de la Conférence épiscopale du Gabon ; Basile Mve Engone, archevêque de Libreville ; Jean-Vincent Ondo Eyene, évêque d'Oyem ; Eusebius Chinezki Ogbona Nnanagwu de Port-Gentil ; Jean-Patrick Iba-Ba de Franceville ; Joseph Laurent Koerber, vicaire apostolique de Makokou, et Dominique Bonnet, évêque émérite de Mouila) se sont donné rendez-vous à la paroisse Saint-Domi-



Les évêques du Gabon pendant leurs travaux...

nique de Moanda, pour les travaux de l'assemblée plénière de leur structure. Ouverts en présence du nonce apostolique et des évêques du Congo-Brazzaville et de la Guinée-Équatoriale, lesdits travaux ont principalement traité de la prochaine célébration, en

2019, du jubilé des 175 ans de l'évangélisation du Gabon, avec une attention soutenue sur le jubilé des 25 ans du grand séminaire national Saint-Augustin, des 50 ans du diocèse d'Oyem, du symposium des conférences épiscopales d'Afrique et de Madagascar, ainsi que des 60 ans de l'archidio-



... qui ont précédé leur déclaration.

cèse de Libreville et du diocèse de Mouila. Dans un communiqué final lu en présence de nombreux fidèles, lors d'une messe en la cathédrale Saint-Hilaire, il est apparu que l'année 2019 sera d'une importance capitale. D'autant qu'il s'agira aussi de la célébration des 50 ans de la toute

première visite d'un pape en terre d'Afrique noire, en la personne du Bienheureux Paul VI. C'était en Ouganda. Les évêques ont, par ailleurs, saisi cette occasion pour exhorter la communauté chrétienne à entrer dans une démarche de retour à l'Eglise, de conversions, renouvellement

des engagements du baptême, et de prier ardemment pour la nation gabonaise. Ils ont rendu grâce à Dieu pour leur nouveau collègue, Mgr Jean-Patrick Iba-Ba, ordonné le 13 janvier 2018, en la Solennité de Saint-Hilaire, patron du diocèse de Franceville.